

## PROJET CENTRALE TOULOUSE

### Communiqué de l'AIn7

12 février 2024

L'Association des Ingénieurs de l'ENSEEIHT (Ain7) a été fondée dès 1912 pour soutenir le développement de la notoriété de l'École, développer ses relations avec son environnement socio-économique et entretenir les liens entre Alumni et Elèves.

Fort de ce mandat, l'AIn7 a soutenu dès l'origine le projet Ecole Centrale Toulouse, y voyant une excellente opportunité pour accroître le rayonnement de l'École et contribuer à l'accélération des carrières des diplômés.

Depuis plus de 6 mois, l'AIn7 a constaté une très forte implication de tout l'écosystème de l'N7 (enseignants, personnels, étudiants, monde professionnel, ...) lors de l'instruction de ce projet, tout en gardant la volonté de rester ouvert aux contributions des autres écoles membres de Toulouse INP.

L'AIn7 remercie tous les participants à l'effort continu de l'École à se transformer dans un contexte critique de transition auquel des solutions doivent être apportées urgemment, et confirme son soutien total à la motion volontariste, innovante, équilibrée et respectueuse de tous les personnels et de leurs aspirations qui a été votée par le Conseil d'École (CE) le 15 décembre 2023 pour demander à l'INP d'étudier la création d'une École Centrale à Toulouse dans un scénario à définir.

Cette motion a été adoptée avec 79% des 33 suffrages exprimés (26 pour, 6 contre, 1 abstention), et exprime une proposition équilibrée, respectueuse aussi bien des enseignants-chercheurs qui se projettent dans le projet Centrale Toulouse que ceux qui ne s'y projettent pas. Elle positionne une nouvelle école Centrale Toulouse en complément des cursus existants sur le périmètre de l'N7. Elle définit les conditions de bonne gouvernance et de complémentarité entre le nouveau cursus pluridisciplinaire et les cursus spécialisés. Elle s'en remet au CA de Toulouse INP pour instruire les meilleures solutions de mise en œuvre. Il est aussi important de souligner qu'une masse critique d'enseignants chercheurs s'est positionnée et que le ré-périmétrage du cursus académique Centrale ainsi que le nombre initial de diplômés (250) a été validé par le GEC.

Au-delà du soutien de l'AIn7 et du fonds de dotation N7Dev, le réseau des principaux recruteurs des Ingénieurs N7 a également exprimé, lors d'une enquête menée par N7Dev, son intérêt pour un nouveau cursus pluridisciplinaire, tous les participants ayant considéré la marque Centrale comme un vecteur majeur d'attractivité.

Le 6 février 2024, le Conseil d'Administration (CA) de l'INP devait se saisir de la motion issue de l'N7 le 15 décembre 2023 pour l'instruction de la création d'une École Centrale.

Le CA de l'INP a désapprouvé (13 voix contre, 12 voix pour) la proposition de cadrage de l'instruction qui suggérait de procéder à une analyse partagée des enjeux des

scenario sur l'établissement INP Toulouse. L'analyse proposée était basée sur l'organisation d'une journée séminaire avec ateliers parallèles et la préparation d'une consultation pour fin mars de l'ensemble des personnels de l'INP, avec restitution de la consultation début avril.

L'AIn7 constate que le CA de l'INP n'a pas été en mesure de prendre cette décision à la majorité de ses 28 membres en exercice (il aurait fallu pour cela plus de 14 voix).

L'AIn7 déplore que le CA INP ait, de fait, ignoré la demande du CE de l'N7, composante principale de l'INP, puisque la décision n'a pas été de se prononcer sur la création d'une Ecole Centrale, mais a consisté en un refus de procéder à une analyse et à une consultation de la totalité des personnels. Visiblement la démocratie participative mise en place à l'N7 pour l'instruction du projet Centrale (Groupes de Travail, concertation et consultations de tout l'écosystème en plusieurs étapes) n'a pas inspiré le CA de l'INP. La démarche constructive menée à l'N7 ne sera donc pas élargie à l'ensemble de l'INP, alors qu'elle aurait permis de procéder à une instruction sur son avenir dans un environnement nécessitant d'anticiper les transitions indispensables, et où ensuite chaque école aurait pu s'exprimer lors d'une large consultation.

L'AIn7 est déçue de l'immobilisme manifeste et répété du CA de l'INP. Pourquoi ne pas avoir validé une instruction qui aurait alimenté le processus démocratique d'élection de la nouvelle Présidence en identifiant les bénéfices et les risques associés aux différents scénarii de création ?

Faut-il déduire de la position du CA INP que le seul scénario de transformation pour assurer l'avenir de l'N7 se situe en dehors de Toulouse INP ?

Nous pensons que ces questions doivent être posées et que la démarche de l'ENSEEIHT, qui s'investit pour son futur, doit être entendue et poursuivie.

Pour l'AIn7

Le président : Olivier Lallement

Le Vice-Président : Alain Caillerie